

EL HORIZONTE

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración del periódico, Plaza del Sepulcro número 5. Huércal-Overa.

En una casa de los correspondientes.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huércal-Overa trimestre 1 peseta 30 céntimos. Fuera trimestre 2 pesetas. Pago adelantado.

LA OCULTACION

Está siendo objeto de todas las conversaciones, y sirviendo de materia a todos los periódicos, los datos recientemente publicados por la Dirección general del ramo, en los que aparece la desconsoladora afirmación de que existe una ocultación en España que pasa del 70 por ciento de la riqueza.

El incesante clamoroso de la prensa, las diarias irregularidades año y otro día denunciadas, las exorbitantes cargas que sobre el contribuyente de buena fé pesan, y el mal-estar general que por todas partes se siente, habla fijado la atención de todos los hombres pensadores, y tenían alarmada la opinión pública hasta que con la publicación de los datos a que nos referimos ha promovido el escándalo general, pues muchos jamás pensarían pudiera alcanzar una cifra tan extraordinaria.

En estos antecedentes aparece la provincia de Murcia en primer lugar como la que más riqueza oculta tiene, pero que suma toda la ocultación de 44 provincias, 602.967.278 pesetas.

Demostrada ya la ocultación, falta saber a donde van a parar esas filtraciones que se escapan al tesoro nacional y aparecen siempre en primer lugar, el gran terrateniente, puesto que al pequeño contribuyente mal puede aplicarse la ocultación. El que solo posee una pequeña posesión le es sumamente difícil ocultar parte de ella por ninguno de los medios que puede practicarse. La ocultación debe buscarse en el grande propietario puesto que dispone de los medios para verificarla, bien negando parte de sus utilidades, ó bien por medio del consumo ó del cae que mo tan arraigado en la generalidad de los pueblos.

De esta ocultación aparece, que tras de causar un grave perjuicio al tesoro, es perjudicial a los pequeños propietarios impidiendo de ingresar al tesoro grandes cantidades, ocasionando ese horroroso déficit que nos asfixia y haciendo pagar

a los pequeños propietarios un 78 por ciento, que es lo que importa la ocultación, resultando que al después de ser crecidas los tributos un contribuyente debería pagar quince, paga setenta.

Influye para esto, en primer lugar, los los compadrazgos políticos, y en segundo de lo defectuoso de los amillaramientos.

Es de todo punto equitativo que cada uno contribuya al Estado en proporción a las utilidades que le resulten amillaras, levantando las cargas que sobre el cuerpo contribuyente gravitan, en proporción a sus haberes, pero es de todo punto irritante esa terrible desigualdad que agobia, angustia y esquilmó al pequeño contribuyente que no puede contar con la protección de la política, que es lo que hoy ha invadido los amillaramientos y sus apéndices.

Otro mal gravísimo existe también en esta materia, y es la demasiado ignorancia ó mala fe de los municipios, que hace sean los amillaramientos un cúmulo de ilegalidades, falsedades é incalificables injusticias. Consiste este en la nulidad absoluta de la junta de amillaramientos, unas veces por carecer de conocimientos necesarios, otras por la confianza en las personas de que se valen para recoger los antecedentes y las más por que dichas juntas no existen más que de nombre, siendo en los pueblos donde con más frecuencia ocurre esto.

Por regla general, estas juntas se componen de persona inconscientes que solo hacen lo que se les dice, no verificando otra cosa que autorizar con sus firmas lo que el cacique ó alcalde les indica, teniendo origen en esto esas caprichosas alteraciones en los libros de la riqueza, esas altas y bajas sin que nadie las solicite y que solo obedecen á miras interesadas y políticas, esas traslaciones de la propiedad tan fraudulentamente hechas, a pesar de las severas leyes que rigen en la materia, y por último, esas denegaciones de las más justas reclamaciones, sin más razón que la de no ser amigo de

la situación. De todo esto *mare magnum* y desconcierto, resulta que los plazos marcados por la ley son ilusorios para todos, haciendo las cosas fuera de tiempo y como si el contribuyente á saber su cuota cuando le entregan el cartel de apremio.

Arreglados esos libros, que pueden considerarse tan sagrados como los del registro civil, pues si unos llevan el alta y baja de las personas, otros llevan la de la propiedad, á placer de quien gobierna la insula y muchas veces á gusto de una sola persona, que es quien hace la derrama, dando á luz por fin un monstruo, más deforme aún, que el que nos describe Haracio en su célebre epístola á los Pisones.

Si desapareciera esa terrible ocultación que la Dirección del ramo dice que existe, con seguridad la contribución no excedería de un quince por ciento y resultaría siempre un beneficio de diez, que es lo que se paga más ahora y que desapareciendo también esa desigualdad de tener unos toda su pequeña propiedad amillorada y otros nada, con mucho mayor capital, con seguridad el contribuyente se quedaría beneficiado en un diez por ciento lo ménos y el Estado percibiría una suma respetable de millones, que servirían para extinguir el exorbitante déficit del tesoro, y mas si se evitaran también las mil y mil filtraciones que hacen derivar los ingresos que deberían afluir á las arcas nacionales.

GORRONES!!!

Han visto nuestros lectores una plaga social más generalizada ó más temible que esa turba de lectores gráta de periódicos? Pues á ellos solamente y para ellos se dirige el presentisimo censura. El aficionado á leer periódicos de goza causa mucho más daño á las empresas que los ignorantes y que el Fiscal de imprenta, que es cuanto se puede decir.

os el orgullo
bravura; el
breza de no-
andeza y ob-
er estrechar-
aturaleza, y
ninguna lu-
do ha podido
esta mútua
cambio de
son como
pe alejadas
randes dis-
ria ha re-
á ver y me-
n en la fron-
e limosnas y
stad.

brard.
ips», dele-
l de la pren-
su nombre
ola.»

o pasado
Reales.
62 á 68
28 á 30
45 á 52
CICLO ALONSO

OLLER.
sta de 108
ministracion
beria á 4 rs.

impresos, a precios su-
mamente económicos.

45

El gorrón, anda de casa en casa buscando periódicos que leer, y que llevarse, no pudiendo sus dueños conservarlos si lo desean, ni aun algunos números que les gusten retener; el gorrón se cree con derecho a ello y se lo lleva con la mayor frescura, con una *lema* que asombra, los piden y se los llevan antes que él que los paga *largo tiempo de leerlos*, y si cuando lo piden no se les da, porque no se han leído, se disgustan.

Tiene obligación imprescindible el suscriptor, de leerlos muy temprano para cuando lleguen los gorriones tenerlos desocupados, porque sino ¡infeliz! ó se queda sin periódicos aquel día ó sin amigos, y no se crea que se contentan con uno, han de leer cuantos puedan y buscan de casa en casa los que pueden recoger, no pareciendo que tienen otra ocupación que la lectura, y derecho a verficarla gratis.

Pero no espere ninguna empresa que al menos ya que los leen, les hagan propaganda los gorriones: lejos de eso, son sus mayores enemigos; los que más censuras les dirigen; los que para ellos no dicen nada nunca; los que más critican la publicación y los que más se quejan de ella.

Si les pregunta alguno si traen alguna novedad, les contestan con desprecio ah, ... no dicen nada, no he visto una cosa más insulsa; sin tener presente, que para leer esa cosa tan insulsa, han hecho ellos tres males: primero, correr medio pueblo buscando; segundo, privar a su dueño de él, y tercero, quitarle voluntades a la empresa. Los que más discusiones promueven sobre política, administración etc., son los gorriones y si alguna vez se les hace la más pequeña insinuación, casi lo insultan.

No somos viejos en el estadio de la prensa: apenas comenzamos nuestro segundo año de publicación, y ya tenemos que lamentar los perjuicios de los gorriones: tres suscriptores se nos han eliminado, manifestando que no podían conseguir leer un número de El Horizonte como no lo pudiesen a otro, por que el suyo no lo podían pillar nunca, y que para leerlo prestado no querían pagar.

Y si a nosotros que somos tan jóvenes nos pasa esto ¿qué no sucederá a las empresas de Madrid? Por lo que nosotros vemos, allí debe entrar la romana por lo mayor.

Si todos hicieran lo que un amigo nuestro ha tenido que hacer con los gorriones con seguridad se acabaría la casta; pues concluido de leer cuanta correspondencia recibía, la rompía. Qué lástima no tenga muchos imitadores! Del mal el méano.

CHISMOGRAFIA LOCAL

Como esperábamos, poco ha ofrecido

el carnaval este año en nuestro pueblo. Cada vez se acentúa más la completa desaparición de esta fiesta.

Gracias a la juventud, que como indicábamos en nuestro número anterior, improvisó una estudiantina, se ha conocido que estábamos en tal carnaval.

No podemos por menos de aplaudir la actividad de la Junta directiva de dicha estudiantina y de todos los jóvenes que en ella han tomado parte; pues la organización de la misma ha excedido en mucho a lo que esperábamos: haciendo extensivos nuestros aplausos a nuestras lindas paisanas, por el exquisito gusto en la confección de la bandera que con el lema *La estudiantina a beneficio del Hospital*, lucía esta alegre comitiva; así como también los lazos y escarapelas.

En la noche del segundo día de carnaval se celebró el anunciado baile en el salón del Circulo, siendo pálida cualquier descripción que del mismo hiciéramos, tanto del adorno del salón, cuanto de la concurrencia, animación y buena armonía que toda la noche reinó.

Durante el baile se rifó una preciosa petaca construida por nuestras bellas paisanas, para que su producto se dedicara al mismo fin que lo recaudado por la estudiantina.

El resultado de lo recaudado por la estudiantina, ha sido el siguiente:

Primer día	90 pts.
Segundo día	35 "
Rifa de la petaca	35 "
Donativo de D. Diego Sánchez	25 "
Total	185

Esta cantidad obra en poder del depositario D. Miguel García Useros.

La Junta directiva de la Estudiantina se reúne esta tarde para acordar la mejor forma de invertir los fondos recaudados.

Los postulantes de la estudiantina de esta villa, pasieron telegrama al señor Gobernador para que abriera suscripción entre los paisanos residentes en Almería, siendo el resultado el que expresa el siguiente telegrama:

Gobernador a el Alcalde.
Diga estudiantina que he recogido limosna para el Hospital en esta forma.

D. Vicente Ballesta	25 pts.
« Tomás Ortega	25 "
« Jerónimo Ballesta	15 "
« Justo Asensio	2.50
Total	67.50

CABOS SUELTOS.

—¿Me das tu levita?
—¿Para qué?

—Para ir al baile. Dices que no se puede sin levita. Todos están buscando....

—Pues el que no tenga levita, que no de bailes.

—Hombre.....
—Nada, nada no tengo más que una y no quiero que sufra un percance, porque tú bagas piruetas (*Historico.*)

—Tras, tras.
—¿Quién?

—Ha dicho mi sobrino que si hacia V el favor de unos guantes

—Díle que tome estos, pero que te vendran grandes.

Por un olvido involuntario no hicimos constar a su debido tiempo que D. Juan Baulista Jimenez, Cirujano menor, se ofreció espontáneamente en el acto de la apertura del Hospital a prestar gratuitamente los servicios de su profesion.

Sr. Alcalde, ¿no ha pasado V, alguna vez por la puerta de la Iglesia entre el paseo y la torre? Pues si ha pasado V, habrá visto una gran losca saliente que las aguas han descubierto del piso natural y que es una gran exposicion para los que pasan y una fealdad grandisima ¿Porqué no se quitan?

Nos parece que la peticion cuesta poco trabajo el arceder la ella, pues con mandarlo basta.

Sabe tambien el señor Alcalde que los contratistas de los arbitrios están cometiendo algunos abusos, exigiendo cuotas que no tienen autorizacion para ello, y cobrando impuestos por articulos no gravados ni que se pueden gravar?

Pues si no lo sabe, nosotros se lo diremos y al público tambien, para que no pague esas exacciones, que en el código penal tienen su sancion bajo el epigrafe de *exacciones ilegales.*

Se ha publicado la moratoria para el pago del tercer trimestre de la contribucion territorial del año corriente, como a los demás pueblos inundados; pero que sepamos nada se hace por su condonacion, que es lo que deberia ser.

Regularmente nos quedaremos como el año del 77 al 78 que se publicó la moratoria, se instruyó el expediente de condonacion y conñado el contribuyente en que se le perdonaria, en viste que así se hizo con Velez-Rubio, Taberno, Arboleas y otros vecinos pueblos, luego resultó que solo se condonaron 12,000 pesetas, y cuando se mando proceder a su recaudacion importaba el apremio mucho más que la condonacion.

NOTICIAS.

De nuestro particular amigo el Sr. Gobernador de Almería, hemos recibido la siguiente carta.

Almería 6 Febrero 1880.
Sr. D. Joaquín Sánchez Rubio:

Mi estimado amigo: Quiero hacer público por medio de EL HORIZONTE, mi gratitud en favor de este Sr. Obispo, que me ha entregado 8,000 reales, de 30,000 que ha recibido del Sr. Arzobispo de Granada, como donativo para los pueblos de esta diócesis. Apesar de esto, me los ha dado para que yo los reparta. Ya he dado 3,500 al Cura de Santa María de Nieva, 3,500 que destino á la Iglesia de Huércal-Overa y los 1,000 restantes á sufragar los gastos del nuevo hospital fundado en esa Villa.

Esta accion del Sr. Obispo, merece toda ponderacion, tanto más, cuanto que está dispuesto á ir dando conforme vaya recibiendo de otros conceptos.

Sin otra cosa, disponga de la amistad de su affmo. S. S. Q. B. S. M.

Vicente Ballesta.

En comprobacion á la anterior y debido á los caritativos sentimientos del Sr. Obispo de Almería, recibimos la siguiente:

Almería 8 Febrero 1880.

Sr. Director de EL HORIZONTE.

Muy Sr. mio y dé mi mayor respeto: Al salir ayer de esta ciudad el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, con objeto de continuar la santa pastoral visita de los pueblos de la diócesis, tuvo abien echarte que contestara á su alenta de fecha 1 de los corrientes, expresándole que anteayer dejó S. E. I. en poder del digno Gobernador civil de esta provincia, 8,000 reales con destino á los inundados de esa, cuya cantidad es parte de los 30,000 reales del donativo recibido por conducto del Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Granada, para atender con él á las necesidades de las víctimas de la inundacion de esa y de este Obispado.

Aprovecho esta ocasion para ofrecerme de V. con la más profunda consideracion S. S. Q. B. S. M.

Antonio Vallés.

De una carta del Sr. Muñoz, recibida en esta Redaccion, y fechada el dia 7 en Alicante, copiamos el siguiente párrafo

Tengo ya algunos datos que la caridad de algunas corporaciones y particulares de dentro y fuera de España, ha puesto á mi disposición, y en uso de esta tan honrosa confianza para mi, iré á las comarcas inundadas or, peuartu vez,

á distribuirlos conforme á lo que exijan las necesidades y circunstancias de las respectivas localidades, y en todo el mes próximo, que el tiempo mejorará, tendré el gusto de ver á V. V. y la dicha de proporcionar algun bien á los pobres afligidos por la miseria.»

El amor es como el calzado, si es bueno dura poco y cuando es malo..... ¡eche V. años!

¿En qué se canocé que una mujer está enamerada?

—Si es jóven, en que está pálida, y si es vieja en que se pone colorada como la grana.

¿Y cuando ni es jóven ni vieja?

Entonces..... ahí verá V., en el modo de andar.

Hemos recibido el número primero de *El Eco de Almanzora*, periódico semanal de nuestra vecina ciudad de Cuevas.

Aceptamos gustosos el cambio y hoy le devolvemos la visita, deseándole larga vida y muchas suscripciones.

La Muralla china—Esta gran muralla fué construida por el emperador *Tsin-edi-Houng*, para librarse de las invasiones de los nómadas del Asia central, 200 años antes de J. C. Diceso que fué edificada en cinco años, y que un hombre, por cada seis de la poblacion de la China, fué empleado en su constraccion.

Tiene más de 1,300 millas (133 leguas 1/3) de largo, desde la extremidad oriental del Pe-keh-sy, su altura es de 24 piés, y su espesor de 13. A cada 100 pasos hay una torre con cañones, Bassion calcula que los materiales que contiene bastarian para hacer una pared de seis piés de altura y dos de espesor, que diera dos veces la vuelta al mundo.

He aquí algunas definiciones que recomendamos á la Academia de la lengua.

Patriota: Candidato á destino.

Poltica: Arte de atrapar un distrito.

Relaciones: Tenerlas para darse tono entre la gente de la corte.

Virtud y vicio: Está á la orden del dia en discusion.

Dignidad: poder, rango, riqueza.

Sabiduria: Arte de adquirir esas tres cosas

Manifesto: Reclamo para los tontos.

Amistad: Vease fraude, engaño, mentira

Patriotismo: Hambro, sed, ambicion.

Un colega dá los curiosos datos siguientes, acerca del modo como visten durante los duelos varios pueblos. Es blanco el luto de los japoneses; el de los chinos, amarillo; el de los turcos, azul, ó violeta; el de los egipcios, de color de hoja, y el

de los negros etiopes, gris. Los egipcios se afeitan mucho las cejas y ayunan, cuando están de luto. Los judios se dejan crecer la barba, se cubren los cabellos de ceniza y visten telas groseras, al morir su padre ó madre. Entre los indios, las viudas se arrojan á la hoguera, para quemarse con el cuerpo de sus maridos (bárbara costumbre que los ingleses no han podido desterrar del todo en la India inglesa,) y los cafres se cortan un dedo cuando contraen segundas nupcias.

Preguntas que merecen pronta y satisfactoria contestacion.

¿Sabe el señor Gobernador de la provincia que hace más de dos meses se le remitieron 28,000 reales al señor Alcalde de Sorbas para socorro de los perjudicados en la inundacion y que hasta la fecha nada ha hecho de ellos dicho señor Alcalde.

¿Sabe tambien dicho señor Gobernador de la provincia, que hace más de dos meses se le remitieron tres cajas con ropas, sin que hasta la fecha haya procedido á su distribucion?

¿Ignora, acaso, mencionada autoridad, que las ropas remitidas á Lucaynena, Ulcita, Tahaf, Benizalon, Alcudia, Benitagla se han repartido entre compadres?

¿No sabe tampoco que de los 20,000 reales librados para Benizalon se quedaron algunos *reatejos* en Almeria de botijuela?

Pues nosotros sabemos algo de eso y aun *algos* que esperamos se nos expliquen por quien corresponda.

Señor Alcalde de Sorbas, D. Juan Felipe Navarro, es que piensa V. que bajo su dominacion en la *insula* se destruya cuanto pueda contener? Decimos esto porque las murallas que dan á los precipicios de la rambla están amenazando ruina; la fuente comunal se encuentra destruida y corriendo las aguas por el cauce de la rambla; el alumbrado público en el Hospital y las calles de la poblacion en el más lamentable abandono.

Señor Alcalde de Sorbas,
Tenga V. más miramiento,
Porque el dia menos pensado
Va ha llevar un escarmiento.

UNA CARTA.

Tenemos una especial satisfaccion en dar á conocer á nuestros lectores la muy notable que nuestro compañero en la prensa D. A. Carrion, ex-diputado á Cortes y director del ilustrado diario *Las Noticias* de Málaga, dirige al Excmo. señor D. José María Muñoz, y que es digna de ser conocida por la elevacion de miras y pureza de sentimientos que revela, estando por nuestra parte en todo

116

conformes con el espíritu que la anima, y viendo, como el señor Carrion, mucho de grande y magnánimo en los actos de ardiente caridad llevados á cabo por el Sr. D. José M. Muñoz, providencia del desgraciado.

Hé aquí la carta á que nos referimos:

Málaga 3 de Enero de 1880.

Sr. D. José María Muñoz.

Muy Sr. mio y amigo de toda mi consideracion: El Presidente de la comision de artistas, mi buen amigo D. Antonio Gutierrez de Leon, acaba de entregarme la carta que de V. recibe y que, por la sencillez y elevacion de afectos en que está inspirada, desean los artistas que sea conocida, y con ese fin la publicaremos en el número de mañana, consignando el regocijo con que la comision acepta las indicaciones que V. les hace.

Tambien me entrega el Sr. Gutierrez de Leon la fotografía que tan espresiva y honrosamente me dedica, precioso recuerdo que estimo y considero en todo lo que vale.

Qué gran verdad es que ante la caridad no hay fronteras, ni razas, ni opiniones políticas, ni filosóficas. Lo que con V. sucede es el dulce prueba. Dá V. vuelta á sus sentimientos, son conocidos los arranques de su corazon, y se fijan en V. los de todas las gentes humanitarias, y todos los corazones se identifican con el suyo. Si hay algo que ha-

lague al hombre, despues de la satisfaccion de su propia conciencia, V. debe estar orgulloso de haberse conquistado en poco tiempo tantas simpatias, tanto cariño y tanto respeto.

Sé de muchas personas que sienten por usted verdadera devocion, y eso que de V. las separan grandes distancias, pues en religion, en política, en filosofía van por caminos que seguramente no son los que V. sigue. Esto precisamente prueba, además de la atraccion que tienen las grandes almas, lo espontáneo é imparcial del aplauso que V. recibe.

Yo mismo soy un testimonio de esto que digo. Pocas personas habrán sentido mayor entusiasmo y mayor respeto y afecto hacia usted que el que yo he experimentado; y sin embargo, quizá V. no sepa que yo que con tanto fervor rindo culto á sus virtudes, en religion soy libre pensador, en filosofía comulgo con Sanz del Río y Salmeron, en política he defendido la República en las Cortes españolas. Estas declaraciones probarán á V. la espontaneidad de las manifestaciones de que viene siendo objeto y el lugar que se ha conquistado ante todos los partidos, ante todas las escuelas y ante las mas encontradas y heterogéneas agrupaciones.

Dispense V. que haya dejado correr la pluma, haciendo cierto género de consideraciones que tal vez mortifiquen su reconocida modestia, y reciba el franco y verdadero afecto de su respetuoso ami-

go y S. S. Q. B. S. M.

Antonio Luis Carrion

Al ilustre patricio Sr. D. José María Muñoz, hijo adoptivo y merqués de la Caridad por aclamacion del pueblo, en testimonio de gratitud:

SONETO.

Salve lumbre que del bien ganoso,
Pisó tu planta nuestro pátrio suelo;
Angel de caridad y de consuelo,
Que el llanto enjagas del menesteroso.
Salve y recibe en tu vivir dichoso,
El dulce acento que en su ardiente anhelo
Hoy ha querido remontarse al cielo,
Que el triunfo marca de tu fino hermoso,
Deja que de tu caridad la huella impresa,
Mi voz levante oin doblez amiga,
Deja que el alma en tu memoria presa
Al orbe entero tanta gloria diga,
Y que el carro feliz de tu fortuna...
Este recuerdo de mi afecto renna.

Málaga A. M.

MERCADO.

Precios del Lunes próximo pasado

		Reales. Rer
Trigo	de	62 á 60
Cebada	de	28 á 31
Maiz	de	45 á 50

HURCAL-OVERA IMP. DE PATRICIO ALONSO

ANUNCIOS.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

En la Redaccion de El Horizonte, corresponsal de dicha empresa en Huércal-Overa, se admiten suscripciones á ambas publicaciones para 1880, con un descuento de un 25 por ciento en LA MODA, suscribiéndose á la vez á las dos.

Tambien se hallan de venta en esta Redaccion números extraordinarios de los publicados con motivo del regío enlace y ALMANAQUES DE LA ILUSTRACION PARA 1880.

PRECIOS DE SUSCRICION.

LA ILUSTRACION 3 meses 11 pesetas; 6 meses 21; 1 año 40.

A LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA id. id. id.

ALMANAQUE DE LA ILUSTRACION para 1880, 2 pesetas ejemplar.

NUMEROS EXTRAORDINARIOS 3 reales

No nos cansaremos de recomendar á nuestros suscritores estas notables publicaciones las mejores de su clase.

SUSCRICIONES.

En la Redaccion de El Horizonte, se acaba de recibir un bonito surtido de Almanagues de los Chistes y Enciclopédicos y de pared, para 1880, que se venden; así como las demás obras que se acaban de recibir, á los precios siguientes: *Almanaque Enciclopédico* y de los *Chistes*, á 4 reales cada uno; *Los Mártires*, por Chateaubriand, 8 reales; *Los Pordioseros de Frae*, por la Baronesa de Wilson, 4 reales; *Aventuras de tres Mujeres*, por Costa, 4 reales; *El Doctor Jorobado*, 4 reales; *Pablo y Virginia*, 4 reales; *El Genio del Cristianismo*, por Chateaubriand, 8 reales; *Retratos en fotografía de S. S. Leon XIII*, 2 reales; *Retratos de SS. MM.*, 4 reales.

Tambien se admiten suscripciones á la preciosa novela, con láminas cromolitografiadas, *El Mártir de la Aldea*, por Escamilla, al precio de 1 real el cuaderno de 32 páginas; así como otra infinidad de obras.

LA VENTANA DE LA ODALISCA
NOVELA ORIGINAL.

DE
D. ANTONIO FERNANDEZ.

PALACIOS.

CON UN PRÓLOGO

POR

D. AMADOR RAMOS OLLER.

Esta preciosa novela consta de 10 páginas y se vende en la Administracion de EL HORIZONTE y en Almería á 4 r

TIPOGRAFIA.

En la imprenta de
D. P. Alonso Gutierrez
se hacen toda clase de
impresos, á precios su-
periores é economicos.